

LA UNION.

Valparaiso, jueves, mayo 31 de 1888.

LAS HUELGAS.

Con motivo de las huelgas ya declaradas y de otras que se anuncian, tanto en esta ciudad como en Santiago, surgen ciertas cuestiones legales y económicas que conviene examinar aunque sea rápidamente y por sus principales aspectos.

Desde luego son lícitas las huelgas? ¿O lo son solo dentro de ciertos límites y en cuanto los que las promueven cumplen con determinadas condiciones?

Un segundo lugar ¿qué actitud es la que las autoridades administrativas deben observar con respecto a las huelgas y a las medidas que éstas tomen para conseguir mejor el logro de sus fines?

Y en tercer lugar, y por último ¿qué debe pensarse de las huelgas como procedimiento económico encaminado a mejorar la condición de los trabajadores por medio de una alza en los salarios?

Considerando por un orden estas diversas cuestiones, hai que comenzar reconociendo en el asunto el derecho de concertarse y asociarse para la defensa de sus intereses; derecho idéntico al que, con fines semejantes, tienen y ejercen, cada vez que la acción llega, los patronos, industriales y capitalistas.

Es verdad que las leyes de algunos países desconocen ese derecho a los trabajadores y que, fundándose en los perjuicios que las huelgas causan a la industria y al comercio, y en los abusos de que por lo común suelen presentarse acompañadas, las prohíben y castigan, aun cuando no salgan de los límites del simple concierto para abstenerse del trabajo.

Pero esos ejemplos, por numerosos y autorizados que fuesen, no bastarian a producir en los que somos enemigos del sistema preventivo en materia de legislación penal, el convencimiento de su justicia, y si siquiera de su eficacia.

No es posible negar el uso del derecho por temor de que no se ejerciese siempre correctamente; ya que de esa suerte no habria uno solo que no pudiera ser restringido y desconocido según los temores, caprichos o intereses de la autoridad.

Si, por lo tanto, los trabajadores que se ponen a habla para tomar, de común acuerdo, en grupos mas o menos numerosos, medidas conducentes a obtener mejores salarios no lesistiman ningún derecho, ni violan ningún contrato ni se valen de medios vedados, es claro que los encargados de velar por el orden público deben guardarse de inquietarlos u hostilizarlos.

En este sentido es justo reconocer que, no solo nuestras leyes, sino tambien nuestras prácticas administrativas se conforman con la buena y sana doctrina. No hai en Chile como en otros países una lei especial sobre huelgas, ni en las que se han producido hasta la fecha han dado las autoridades locales con sus procedimientos lugar a la censura por exceso de celo en el desempeño de sus atribuciones.

Pero no habrán dado lugar a esa censura por exceso de complacencia? Para responder a la anterior pregunta hai que averiguar previamente dónde, terminando el derecho y comenzando el abuso de los huelguistas, principia para la autoridad el deber de intervenir con resolución y energía.

Ahora bien, ese punto preciso no puede ser otro que aquel en el que comprometedos en la huelga o mas empeñados en prolongarla, abandonando por ineffectos, los medios persuasivos, salvan violentamente los límites de su propia libertad para coartar y suprimir la libertad ajena. Entonces, cuando intervienen las amenazas y violencias, es cuando deben aparecer sobre la escena los encargados de mantener incólume el derecho y la libertad de todos. Y para eso no necesitan ellos de leyes especiales, puesto que las comunes les dan de sobra los medios de cumplir con su cometido.

Y como rara vez los promotores de las huelgas logran llevar a todos los trabajadores del mismo gremio y de toda una ciudad el convencimiento de la justicia o conveniencia de ellas, y como el apremio que con ellas se busca resulta tanto mas serio cuanto mas jeneral es la abstención, lo que nos dice la experiencia es que casi siempre las mas audaces y resueltas reanuncian a las amenazas y a las vías de hecho para impedir que los que se resisten a entrar en el movimiento se abstengan de acudir a sus acostumbradas faenas.

Y como estas violencias son criminales como que ellas se sitúan contra la sagrada libertad del trabajo, la consecuencia se cie de su peso: la policía debe reprimirlas y la justicia castigarlas.

Si ello no admite duda ni aun en aquellos países en que los huelguistas disponen de recursos auxiliares de antemano para socorrer y auxiliar a los que entran en el movimiento mientras los trabajos no reanuncian, muchísimo menos la admitirá en Chile, donde la suspensión de las diarias tareas puede significar para muchos la miseria y el hambre. En tales circunstancias, no solo de abuso palpable, sino de crueldad imperdonable se hacen reos los que por medio de la violencia ahuyentan del trabajo a los que necesitan trabajar para subsistir a las mas premiosas necesidades de sus familias.

En la represión de semejantes atentados las autoridades deben mostrarse diligentes, activas y coleras, porque si se respetable la libertad de los que no desean trabajar, lo es tambien y en grado mucho mas alto la de aquellos que no quieren, porque no pueden o simplemente porque no quieren entrar en el movimiento.

Ahora y pasando ya, para concluir, al tercer aspecto que el problema que estamos considerando ofrece, esto es, al propósito que las huelgas persiguen y a la conveniencia del arbitrio a que reanuncian por lo regular, hai que reconocer que si aquel es perfectamente natural y plausible, éste, en la inmensa mayoría de los casos, no ha sabido traer a los que en él han cifrado sus esperanzas, mas que abundante cosecha de sufrimientos y desengaños.

Los salarios no se hacen subir por la fuerza y, al contrario, las pérdidas que las huelgas ocasionan a los empresarios y capitalistas y las perturbaciones que causan en el comercio, cansa de rebote sobre los asalariados pesando al fin mas rudamente sobre éstos que sobre aquellos. Tales son las enseñanzas de la historia, en esta parte absolutamente conformes con las doctrinas de la ciencia.

Bajo el régimen de la concurrencia, la tasa de los salarios se determina por leyes naturales cuyo imperio viven sujetos tanto los que las ignoran como los que las conocen, sean ellos obreros o empresarios, por leyes que se precupan tanto de los caprichos, violencias y esfuerzos de los hombres por burlarlas como de las plagas de las maldiciones con que a veces se ha pretendido conjurarlas, como el sol y la luna de las apóstatas de los peques que, en mas o menos formales y alisonantes términos suelen ordenarse que, para ellos, se detengan en su eterna carrera.

Si los salarios han de subir en Chile, como es indudable que continuaran subiendo, ello sucederá, no por las huelgas ni mucho menos por las violencias y atentados, sino por el incremento de la riqueza, por el adelanto del arte industrial, por la reducción de los impuestos indirectos, que hará bajar el precio de los artículos de consumo mas jeneral, y por la vuelta al régimen metálico que aumentará en un treinta o cuarenta por ciento el poder de cambio de la moneda en que se verifica el pago de los jornales, de los sueldos y de los estipendios.

Al tratar sobre los pormenores del proyecto dijo que creia que la ayuda del gobierno para el adelanto de las obras públicas tendria el resultado de una inversión lucrativa.

Creia que para conservar la union los ingleses debian de portarse con la Irlanda con tanta benevolencia como lo haris un parlamento autonomista.

Después de Mr. Gladstone, para el caso de que tuviese un proyecto mejor, que lo diere a conocer.

Un telegrama de Berlin a la Compañía de Telefonos de la Bolsa, comunica que el emperador debe haber tomado un escafoleiro reenteno, pero mientras andaba a pié en el parque volvió inmediatamente al palacio y se acostó en la cama.

WASHINGTON, 30.—El general Sheridan está mejorado.

LONDRES, 30.—Después del reciente discurso de Mr. Chamberlain, reina la creencia jeneral de que actualizara hai menos probabilidad que nunca de una reconciliación entre unionistas y gladstonianos.

PARIS, 30.—Reinan grandes discusiones entre el partido estremista en Francia, que se ha dividido en cuatro grupos: joffrinistas (partido de Ollivier), blanquistas, boulangistas y anarquistas.

MILAN, 30.—El estado de la salud del emperador del Brasil no ha variado. Todavía está muy débil. Su viaje a Aix-les-Bains ha sido postergado de nuevo.

TELEGRAMAS. AGENCIA HAVAS. (Noticias especiales para La Union.) Cable Comunicacion n. restorédo Rio Grande and Maldonado.

PARIS 29th.—Telegrams report that Tiza, President of the Hungarian Council of Ministers, made a speech in the Chamber of Representatives advising merchants and manufacturers of his country to abstain from taking any part in the Universal Exhibition of 1889, stating that France could neither give guarantees for order on that occasion, nor security for the exhibitors. This statement of the Hungarian Prime Minister and the lively discussion called forth in the French and Austrian newspapers have further excited the feelings of the public.

PARIS 29th.—In well-informed circles it is generally believed that the German Government will make a favorable modification of the Decree on the passports of all Frenchmen who have to enter Alsace-Lorraine.

LONDON 30th.—In the great race of yesterday the Derby was won by the English horse Agribator.

PARIS 30th.—Negotiations have been commenced between France and Austria to arrange the recent difficulties.

MILAN 30th.—The Emperor of Brazil improved continues its regular course. His strength is returning and his state of mind is very satisfactory.

Ha quedado restablecida la comunicacion por cable entre Rio Grande y Maldonado.

PARIS, mayo 29.—El telegrama anunció que Tiza, el presidente del Consejo de Ministros de Hungría, pronunció en la Cámara de Representantes un discurso para aconsejar a los negociantes e industriales de su país que se abstuvieran de tomar parte alguna en la exposición universal de 1889, declarando que la Francia no puede dar garantías de orden para aquella ocasión ni de seguridad para el exhibidor. Este discurso del primer ministro húngaro y la virulencia con que este motivo se ha suscitado entre los diarios franceses y los austriacos han causado cierta emoción en los ánimos.

PARIS, 29.—En los círculos bien informados se cree jeneralmente que el gobierno alemán modificará en sentido favorable el decreto sobre pasaportes para los franceses que tengan que entrar en Alsacia y Lorena.

LONDRES, 30.—En las grandes carreras de ayer ganó el Derby, el caballo inglés Agribator.

PARIS, 30.—Entablaron negociaciones entre Francia y Austria para arreglar la reciente dificultad.

MILAN, 30.—La convalecencia del emperador del Brasil sigue un curso regular. Vuelven las fuerzas y el estado de su espíritu es muy satisfactorio.

CABLE SUB-MARINO. NEW ORLEANS, MAY 29.—Obs man was killed and ten injured by the lightning yesterday in a storm.

PITTSBURG, MAY 29.—The storm which swept over Eastern Ohio, West Virginia and the Western States, was very destructive. The aggregate loss will foot up hundreds of thousands of dollars. Several lives were sacrificed.

WASHINGTON, MAY 29.—General Sheridan is reported much better this morning. Compressed oxygen has worked wonders in the general's case, and the remarkable rally of yesterday is attributed to its agency.

LONDON, MAY 30.—Mr. Chamberlain has been elected President of the Birmingham Liberal-Unionist Society. In a speech he praised the late scheme for a solution of the Irish question and said he would go no farther than the Irish question.

PARIS, MAY 30.—There are great discussions in the French Extremist Party. It has now broken up into four groups: Joffrinists (Ollivier's party), Blanquists, Boulangists and Anarchists.

MILAN, MAY 30.—The Emperor of Brazil's condition is unchanged. He is still very weak. His journey to Aix-les-Bains has been again postponed.

NUEVA ORLEANS, 29.—Resultó un hombre muerto y diez heridos por un rayo en la tempestad.

El gobierno nacional presentó al Congreso un proyecto de lei autorizando la conversión de una parte de la deuda externa de la nación.

El doctor Ismael M. Chavarría ha sido nombrado miembro del directorio del Ferrocarril de Buenos Aires a Valparaiso.

Se trata de construir dos hermosos puentes sobre el río Tunayán, en la provincia de Mendoza, cuyo proyecto fué aprobado por las Cámaras.

Colosales sumas de dinero se recolectan cada día para llevar a cabo la construcción de un hospital de caridad.

TELEGRAMA TRASANDINO. Buenos Aires, mayo 30. El gobierno nacional presentó al Congreso un proyecto de lei autorizando la conversión de una parte de la deuda externa de la nación.

El doctor Ismael M. Chavarría ha sido nombrado miembro del directorio del Ferrocarril de Buenos Aires a Valparaiso.

Se trata de construir dos hermosos puentes sobre el río Tunayán, en la provincia de Mendoza, cuyo proyecto fué aprobado por las Cámaras.

Colosales sumas de dinero se recolectan cada día para llevar a cabo la construcción de un hospital de caridad.

TELEGRAMA DEL ESTADO. Iquique, mayo 29. Hoy se colocó en la plaza de Prat en el monumento elevado en el busto del mismo nombre.

De Antofagasta comunican que un chino mató a una pañalada a uno de sus compañeros. La muerte fué instantánea. El hecho ha sido capturado.

Iquique, mayo 30. Un individuo llamado Martín González, ex-sergente del batallón Chacabuco, mató ayer tarde a Gabriela Medina, a puñaladas, en la plaza de Antofagasta.

Bohemia, mayo 30. Su confirma el triunfo del señor Arce por una mayoría inmensa en toda la República. Se cree que el general Omascho se irá a Europa.

Los carabineros incendiaron el edificio de la subprefectura en Mocomoco.

El delegado del supremo gobierno don Jorge Obillos, fué urjentemente a Ororo llamado por el presidente Pacheco.

Los partidarios de Arce en Cochabamba hicieron gran procesion en su honor por el triunfo obtenido, pasando su retrato por las calles de la ciudad.

TELEGRAMA NACIONAL. Santiago, 30 de mayo de 1888. Con fecha de hoy se ha distribuido entre los miembros del Congreso la invitación para la apertura de las Cámaras que tendrá lugar pasado mañana.

El proceso de los demócratas continúa desde hace ocho días en manos del señor fiscal de la Corte Suprema. Créese que pronto como este funcionario avocare su informe, la Corte se pronunciará sobre la culpabilidad de los reos.

La Libertad Electoral de esta noche dice referendos los rumores que han circulado respecto a tirantes de relaciones entre Chile y la Argentina.

Don Guillermo Eyzaguirre ha sido hoy nombrado director de la Caja de Ahorros; el señor Eyzaguirre deja con este motivo la tesorería municipal de Santiago, que se cree será ocupada por don Victor Prieto Valdes, actual intendente de Valparaiso.

Se ha nombrado a los doctores Valdearraz, Cienfuegos y Vicens, para que en unión de los nombrados por la Facultad, señores Aguirre (decano), Philippé e Izquierdo, formulen las bases del Congreso médico que debe celebrarse en Santiago.

La Universidad y establecimientos nacionales de educación, estarán cerrados el día 31 de mayo por motivo de ser mañana el día 31 de E. de los Presidentes de la República.

CRÓNICA POLITICA. (De los diarios de la capital y de provincias.) SANTIAGO. Cámara y Consejo. En una reunion habida anoche de algunos miembros de la mayoría de la Cámara de Diputados, se acordó que el viernes de 2 a 3 P. M. se reuna en la secretaría de la Cámara, la mayoría de los señores que se han comprometido a votar en favor de la ley de sufragio universal, para discutir el proyecto de ley que se trata de presentar.

Se asegura que la elección del señor Julio Lagos para representar a la Cámara en el Consejo de Estado, está definitivamente resuelta, a pesar de la vivísima oposición a su candidatura de parte de los nacionales.

Comandante de policía. Ha cesado ya en sus funciones de tal el señor coronel don Estanislao del Canto, cuya separación viene anunciándose desde tiempo atrás como indispensable al buen servicio.

Se separación del señor coronel del Canto del destino que ha estado ejerciendo, no es ajena a los sucesos que han ocurrido en el día 29 de abril y el domingo último. En el primer día desplegó reconducta inequívoca y una indolencia que nada justificaba; en el segundo empleó una consecuencia que revela igual inhabilidad.

Después de estos sucesos, se habla de que el general Sheridan estaba mucho mejor. El oxígeno comprimido hizo maravillas en el caso del general. La mayoría de ayer la atribuyen a su eficacia.

LONDRES, 29.—Mr. Chamberlain ha sido elegido presidente de la Sociedad de Liberales Unidos de Birmingham.

Después de haber tomado un escafoleiro reenteno, pero mientras andaba a pié en el parque volvió inmediatamente al palacio y se acostó en la cama.

Un telegrama de Berlin a la Compañía de Telefonos de la Bolsa, comunica que el emperador debe haber tomado un escafoleiro reenteno, pero mientras andaba a pié en el parque volvió inmediatamente al palacio y se acostó en la cama.

WASHINGTON, 30.—El general Sheridan está mejorado.

LONDRES, 30.—Después del reciente discurso de Mr. Chamberlain, reina la creencia jeneral de que actualizara hai menos probabilidad que nunca de una reconciliación entre unionistas y gladstonianos.

PARIS, 30.—Reinan grandes discusiones entre el partido estremista en Francia, que se ha dividido en cuatro grupos: joffrinistas (partido de Ollivier), blanquistas, boulangistas y anarquistas.

MILAN, 30.—El estado de la salud del emperador del Brasil no ha variado. Todavía está muy débil. Su viaje a Aix-les-Bains ha sido postergado de nuevo.

TELEGRAMA TRASANDINO. Buenos Aires, mayo 30. El gobierno nacional presentó al Congreso un proyecto de lei autorizando la conversión de una parte de la deuda externa de la nación.

El doctor Ismael M. Chavarría ha sido nombrado miembro del directorio del Ferrocarril de Buenos Aires a Valparaiso.

Se trata de construir dos hermosos puentes sobre el río Tunayán, en la provincia de Mendoza, cuyo proyecto fué aprobado por las Cámaras.

Colosales sumas de dinero se recolectan cada día para llevar a cabo la construcción de un hospital de caridad.

TELEGRAMA DEL ESTADO. Iquique, mayo 29. Hoy se colocó en la plaza de Prat en el monumento elevado en el busto del mismo nombre.

De Antofagasta comunican que un chino mató a una pañalada a uno de sus compañeros. La muerte fué instantánea. El hecho ha sido capturado.

Iquique, mayo 30. Un individuo llamado Martín González, ex-sergente del batallón Chacabuco, mató ayer tarde a Gabriela Medina, a puñaladas, en la plaza de Antofagasta.

Bohemia, mayo 30. Su confirma el triunfo del señor Arce por una mayoría inmensa en toda la República. Se cree que el general Omascho se irá a Europa.

Los carabineros incendiaron el edificio de la subprefectura en Mocomoco.

El delegado del supremo gobierno don Jorge Obillos, fué urjentemente a Ororo llamado por el presidente Pacheco.

Los partidarios de Arce en Cochabamba hicieron gran procesion en su honor por el triunfo obtenido, pasando su retrato por las calles de la ciudad.

TELEGRAMA NACIONAL. Santiago, 30 de mayo de 1888. Con fecha de hoy se ha distribuido entre los miembros del Congreso la invitación para la apertura de las Cámaras que tendrá lugar pasado mañana.

El proceso de los demócratas continúa desde hace ocho días en manos del señor fiscal de la Corte Suprema. Créese que pronto como este funcionario avocare su informe, la Corte se pronunciará sobre la culpabilidad de los reos.

La Libertad Electoral de esta noche dice referendos los rumores que han circulado respecto a tirantes de relaciones entre Chile y la Argentina.

Don Guillermo Eyzaguirre ha sido hoy nombrado director de la Caja de Ahorros; el señor Eyzaguirre deja con este motivo la tesorería municipal de Santiago, que se cree será ocupada por don Victor Prieto Valdes, actual intendente de Valparaiso.

Se ha nombrado a los doctores Valdearraz, Cienfuegos y Vicens, para que en unión de los nombrados por la Facultad, señores Aguirre (decano), Philippé e Izquierdo, formulen las bases del Congreso médico que debe celebrarse en Santiago.

La Universidad y establecimientos nacionales de educación, estarán cerrados el día 31 de mayo por motivo de ser mañana el día 31 de E. de los Presidentes de la República.

CRÓNICA POLITICA. (De los diarios de la capital y de provincias.) SANTIAGO. Cámara y Consejo. En una reunion habida anoche de algunos miembros de la mayoría de la Cámara de Diputados, se acordó que el viernes de 2 a 3 P. M. se reuna en la secretaría de la Cámara, la mayoría de los señores que se han comprometido a votar en favor de la ley de sufragio universal, para discutir el proyecto de ley que se trata de presentar.

Se asegura que la elección del señor Julio Lagos para representar a la Cámara en el Consejo de Estado, está definitivamente resuelta, a pesar de la vivísima oposición a su candidatura de parte de los nacionales.

Comandante de policía. Ha cesado ya en sus funciones de tal el señor coronel don Estanislao del Canto, cuya separación viene anunciándose desde tiempo atrás como indispensable al buen servicio.

Se separación del señor coronel del Canto del destino que ha estado ejerciendo, no es ajena a los sucesos que han ocurrido en el día 29 de abril y el domingo último. En el primer día desplegó reconducta inequívoca y una indolencia que nada justificaba; en el segundo empleó una consecuencia que revela igual inhabilidad.

Después de haber tomado un escafoleiro reenteno, pero mientras andaba a pié en el parque volvió inmediatamente al palacio y se acostó en la cama.

Un telegrama de Berlin a la Compañía de Telefonos de la Bolsa, comunica que el emperador debe haber tomado un escafoleiro reenteno, pero mientras andaba a pié en el parque volvió inmediatamente al palacio y se acostó en la cama.

WASHINGTON, 30.—El general Sheridan está mejorado.

LONDRES, 30.—Después del reciente discurso de Mr. Chamberlain, reina la creencia jeneral de que actualizara hai menos probabilidad que nunca de una reconciliación entre unionistas y gladstonianos.

PARIS, 30.—Reinan grandes discusiones entre el partido estremista en Francia, que se ha dividido en cuatro grupos: joffrinistas (partido de Ollivier), blanquistas, boulangistas y anarquistas.

MILAN, 30.—El estado de la salud del emperador del Brasil no ha variado. Todavía está muy débil. Su viaje a Aix-les-Bains ha sido postergado de nuevo.

TELEGRAMA TRASANDINO. Buenos Aires, mayo 30. El gobierno nacional presentó al Congreso un proyecto de lei autorizando la conversión de una parte de la deuda externa de la nación.

El doctor Ismael M. Chavarría ha sido nombrado miembro del directorio del Ferrocarril de Buenos Aires a Valparaiso.

Se trata de construir dos hermosos puentes sobre el río Tunayán, en la provincia de Mendoza, cuyo proyecto fué aprobado por las Cámaras.

Colosales sumas de dinero se recolectan cada día para llevar a cabo la construcción de un hospital de caridad.

TELEGRAMA DEL ESTADO. Iquique, mayo 29. Hoy se colocó en la plaza de Prat en el monumento elevado en el busto del mismo nombre.

De Antofagasta comunican que un chino mató a una pañalada a uno de sus compañeros. La muerte fué instantánea. El hecho ha sido capturado.

Iquique, mayo 30. Un individuo llamado Martín González, ex-sergente del batallón Chacabuco, mató ayer tarde a Gabriela Medina, a puñaladas, en la plaza de Antofagasta.

Bohemia, mayo 30. Su confirma el triunfo del señor Arce por una mayoría inmensa en toda la República. Se cree que el general Omascho se irá a Europa.

Los carabineros incendiaron el edificio de la subprefectura en Mocomoco.

El delegado del supremo gobierno don Jorge Obillos, fué urjentemente a Ororo llamado por el presidente Pacheco.

Los partidarios de Arce en Cochabamba hicieron gran procesion en su honor por el triunfo obtenido, pasando su retrato por las calles de la ciudad.

TELEGRAMA NACIONAL. Santiago, 30 de mayo de 1888. Con fecha de hoy se ha distribuido entre los miembros del Congreso la invitación para la apertura de las Cámaras que tendrá lugar pasado mañana.

El proceso de los demócratas continúa desde hace ocho días en manos del señor fiscal de la Corte Suprema. Créese que pronto como este funcionario avocare su informe, la Corte se pronunciará sobre la culpabilidad de los reos.

La Libertad Electoral de esta noche dice referendos los rumores que han circulado respecto a tirantes de relaciones entre Chile y la Argentina.

Don Guillermo Eyzaguirre ha sido hoy nombrado director de la Caja de Ahorros; el señor Eyzaguirre deja con este motivo la tesorería municipal de Santiago, que se cree será ocupada por don Victor Prieto Valdes, actual intendente de Valparaiso.

Se ha nombrado a los doctores Valdearraz, Cienfuegos y Vicens, para que en unión de los nombrados por la Facultad, señores Aguirre (decano), Philippé e Izquierdo, formulen las bases del Congreso médico que debe celebrarse en Santiago.

La Universidad y establecimientos nacionales de educación, estarán cerrados el día 31 de mayo por motivo de ser mañana el día 31 de E. de los Presidentes de la República.

CRÓNICA POLITICA. (De los diarios de la capital y de provincias.) SANTIAGO. Cámara y Consejo. En una reunion habida anoche de algunos miembros de la mayoría de la Cámara de Diputados, se acordó que el viernes de 2 a 3 P. M. se reuna en la secretaría de la Cámara, la mayoría de los señores que se han comprometido a votar en favor de la ley de sufragio universal, para discutir el proyecto de ley que se trata de presentar.

Se asegura que la elección del señor Julio Lagos para representar a la Cámara en el Consejo de Estado, está definitivamente resuelta, a pesar de la vivísima oposición a su candidatura de parte de los nacionales.

Comandante de policía. Ha cesado ya en sus funciones de tal el señor coronel don Estanislao del Canto, cuya separación viene anunciándose desde tiempo atrás como indispensable al buen servicio.

Se separación del señor coronel del Canto del destino que ha estado ejerciendo, no es ajena a los sucesos que han ocurrido en el día 29 de abril y el domingo último. En el primer día desplegó reconducta inequívoca y una indolencia que nada justificaba; en el segundo empleó una consecuencia que revela igual inhabilidad.

Después de haber tomado un escafoleiro reenteno, pero mientras andaba a pié en el parque volvió inmediatamente al palacio y se acostó en la cama.

Un telegrama de Berlin a la Compañía de Telefonos de la Bolsa, comunica que el emperador debe haber tomado un escafoleiro reenteno, pero mientras andaba a pié en el parque volvió inmediatamente al palacio y se acostó en la cama.

WASHINGTON, 30.—El general Sheridan está mejorado.

LONDRES, 30.—Después del reciente discurso de Mr. Chamberlain, reina la creencia jeneral de que actualizara hai menos probabilidad que nunca de una reconciliación entre unionistas y gladstonianos.

PARIS, 30.—Reinan grandes discusiones entre el partido estremista en Francia, que se ha dividido en cuatro grupos: joffrinistas (partido de Ollivier), blanquistas, boulangistas y anarquistas.

MILAN, 30.—El estado de la salud del emperador del Brasil no ha variado. Todavía está muy débil. Su viaje a Aix-les-Bains ha sido postergado de nuevo.

TELEGRAMA TRASANDINO. Buenos Aires, mayo 30. El gobierno nacional presentó al Congreso un proyecto de lei autorizando la conversión de una parte de la deuda externa de la nación.

El doctor Ismael M. Chavarría ha sido nombrado miembro del directorio del Ferrocarril de Buenos Aires a Valparaiso.

Se trata de construir dos hermosos puentes sobre el río Tunayán, en la provincia de Mendoza, cuyo proyecto fué aprobado por las Cámaras.

Colosales sumas de dinero se recolectan cada día para llevar a cabo la construcción de un hospital de caridad.

TELEGRAMA DEL ESTADO. Iquique, mayo 29. Hoy se colocó en la plaza de Prat en el monumento elevado en el busto del mismo nombre.

De Antofagasta comunican que un chino mató a una pañalada a uno de sus compañeros. La muerte fué instantánea. El hecho ha sido capturado.

Iquique, mayo 30. Un individuo llamado Martín González, ex-sergente del batallón Chacabuco, mató ayer tarde a Gabriela Medina, a puñaladas, en la plaza de Antofagasta.

Bohemia, mayo 30. Su confirma el triunfo del señor Arce por una mayoría inmensa en toda la República. Se cree que el general Omascho se irá a Europa.

Los carabineros incendiaron el edificio de la subprefectura en Mocomoco.

El delegado del supremo gobierno don Jorge Obillos, fué urjentemente a Ororo llamado por el presidente Pacheco.

Los partidarios de Arce en Cochabamba hicieron gran procesion en su honor por el triunfo obtenido, pasando su retrato por las calles de la ciudad.

TELEGRAMA NACIONAL. Santiago, 30 de mayo de 1888. Con fecha de hoy se ha distribuido entre los miembros del Congreso la invitación para la apertura de las Cámaras que tendrá lugar pasado mañana.

El proceso de los demócratas continúa desde hace ocho días en manos del señor fiscal de la Corte Suprema. Créese que pronto como este funcionario avocare su informe, la Corte se pronunciará sobre la culpabilidad de los reos.

La Libertad Electoral de esta noche dice referendos los rumores que han circulado respecto a tirantes de relaciones entre Chile y la Argentina.

Don Guillermo Eyzaguirre ha sido hoy nombrado director de la Caja de Ahorros; el señor Eyzaguirre deja con este motivo la tesorería municipal de Santiago, que se cree será ocupada por don Victor Prieto Valdes, actual intendente de Valparaiso.

Se ha nombrado a los doctores Valdearraz, Cienfuegos y Vicens, para que en unión de los nombrados por la Facultad, señores Aguirre (decano), Philippé e Izquierdo, formulen las bases del Congreso médico que debe celebrarse en Santiago.

La Universidad y establecimientos nacionales de educación, estarán cerrados el día 31 de mayo por motivo de ser mañana el día 31 de E. de los President